



## Preocupa a IP optimismo del PEF 2023

• El Paquete Económico 2023 se elaboró con una meta de crecimiento del PIB de 3%, cuando el consenso entre analistas es de 1.6 por ciento.

La gran preocupación entre analistas del sector privado sobre el Paquete Económico 2023 son los optimistas pronósticos de la Secretaría de Hacienda porque —y coinciden en las críticas el CEESP, Citibanamex, Finamex, Banco Base, Intercam, CIEP, IMCO, Fitch Ratings y Coparmex— ponen en riesgo la estabilidad de las finanzas públicas por la posibilidad de un ajuste en el gasto público.

El PEF se elaboró con una meta de crecimiento del PIB de 3%, cuando el consenso entre analistas es de 1.6%; una inflación de 3.6% vs. meta de 4.7% del sector privado; y una plataforma de producción petrolera superior a los 1.8 mdbd.

El problema de tener metas tan optimistas para 2023 es que no se logre la meta de recaudación de ingresos, lo que —aunado al mayor gasto para pagar la deuda por el alza en las tasas de interés— afectará aún más el crecimiento económico, porque la inversión pública nuevamente se centra en los proyectos insignia de la 4T: Dos Bocas; el Tren Maya y el Tren del Istmo, y no hay ningún estímulo fiscal a la inversión privada.

El CEESP destaca, por ejemplo, que cuando se elaboran presupuestos con base en previsiones macroeconómicas optimistas, el déficit público termina ampliándose, incurriendo en más deuda o recortando gastos de menor prioridad política o usando reservas presupuestarias, lo que ya no es posible en México porque el gobierno las agotó en ejercicios previos.

En la SHCP no parecen muy preocupados por las críticas hacia el PEF 2023, que deberá aprobar el Congreso.



### MINIMIZA HACIENDA CRÍTICAS

En la SHCP no parecen muy preocupados por las críticas hacia el PEF 2023, que tendrá que discutirse y aprobarse en el Congreso. **Gabriel Yorio**, subsecretario de Hacienda, aseguró que ha participado en la elaboración de los Presupuestos desde el inicio de la actual administración y la queja siempre ha sido de optimismo en las metas macroeconómicas, pero no ha perdido la estabilidad financiera.

Añadió que para 2023 se considera un rango de crecimiento del PIB de 1.2% a 3%, y que en 2022 el consenso en el sector privado es de un crecimiento de 1.8%, pero —dijo— las “casas de bolsa con mayor especialidad ya hicieron su revisión al alza a 2.2% y 2.4 por ciento”.

Aseguró que el presupuesto se calcula con una base nominal y distintos escenarios y variables económicas y reiteró su confianza en que se cumplan las metas sociales y se mantengan los balances que se han tenido en todos los años, con excepción de 2020 por la pandemia de covid.



### INFLACIÓN EN EU: 8.3%

La inflación en agosto en Estados Unidos se redujo de 8.5% en julio a 8.3% por los menores precios en gasolina, pero la inflación subyacente se elevó a 6.3% por los mayores precios en el rubro de alimentos. Los mercados se desplomaron porque esperaban una baja mayor y se anticipa que la Fed elevará las tasas de interés en 75 puntos base el próximo miércoles y seguramente el Banco de México hará lo mismo el jueves 29, en la reunión de política monetaria.

Los mercados en Estados Unidos registraron su peor caída en una sola jornada en los últimos dos años, con una baja de 3.94% en el Dow Jones y 5.14% en Nasdaq, mientras que en México los índices de la BMV perdieron 1.71% y el de Blva, 1.61 por ciento.

El dólar se apreció y, aunque el peso se defiende, el dólar interbancario cerró en 20.07 pesos.